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 У входа в школу на перилах ограждения в окружении стайки 
девчонок сидел щуплый парнишка.

Увидев корреспондента с фотоаппаратом, спросил:
- Вы ко мне?
- А Вы Саша Левин?- в свою очередь уточнил я у него.
Уединившись в одном из пустующих классов, мы разговорились 

об этом, без сомнения, значимом событии в его жизни.
- К сожалению, в состав экспедиции я не попал. Но учебные сбо-

ры в Карелии дали многое. Надо отметить, места там красивые, 

снега очень много и много озёр. Но нет привычных 
для нас гор.

В лагере «Большое Приключение» собрались ре-
бята со всей России, от Камчатки до Калининграда, 
всего сорок человек. Нас разбили на четыре группы, 
по десять человек. И мы  уходили в тренировочные 
походы, в ходе которых учились на снегу разводить 
огонь для приготовления пищи, ставить палатку для 
ночлега. Большую палатку мы ставили с помощью 
лыжных палок и лыж, предварительно утаптывая 
снег.

За собой на специальных санках мы везли покла-
жу. Никто же за нас таборное имущество и продукты 
не повезёт. Каждый день руководители группы дава-
ли кому-нибудь из нас карту, по которой мы и шли 
к очередному пункту. Ориентировка на местности по 
карте - важная составляющая в любой экспедиции. 
По окончании тренировочных сборов было проведе-
но тестирование, никакого углубленного медицинско-

го осмотра не было. И из сорока человек отобрали семь, в том 
числе и девчонок. Все они оказались представителями Москвы и 
Санкт- Петербурга…

- Как у них удался поход на полюс? - поинтересовался я у Саши. 
– Вы же, наверное, общаетесь между собой.

- Конечно, общаемся. Ребята мне по телефону рассказали, что 
поход на полюс был значительно легче, чем подготовка к нему. 
Только мороз оказался сильнее, чем в Карелии, все семь дней по-

хода. Но экипировка - куртки на гагачьем пуху - надёжно предохра-
няла от холодов. Безопасность экспедиции обеспечивала «Ассо-
циация полярников России», а доставку группы участников похода 
на отправную точку, станцию «Борнео», обеспечивали Управление 
авиации и ФСБ России. 

Рассказ Саши был бы неполным, если бы его не дополнила 
учитель географии Наталья Александровна Есина, руководитель 
школьной туристической группы. Саша, по её словам, занимает-
ся спортивным туризмом с седьмого класса, участвовал во многих 
туристических экспедициях, в том числе зимних. В его активе вос-
хождение на Шумак и участие в туристических слётах. Он имеет 
опыт ночёвок на снегу, прекрасно ходит на лыжах и управляется с 
туристическим снаряжением. И не случайно при подборе кандида-
туры участника похода на полюс выбор пал на него.

Как говорит Саша, многие бы хотели оказаться на его месте.
Здесь надо добавить, что финансовую поддержку Александру 

Левину оказали Республика Бурятия, районный отдел по делам 
молодёжи, физкультуре и спорту и районное Управление образо-
вания.

Первого сентября Саша идёт в выпускной одиннадцатый класс, 
после которого будет сделан шаг во взрослую жизнь. С выбором 
жизненного пути Саша уже определился.

- Буду поступать в высшее учебное заведение Министерства по 
чрезвычайным ситуациям или в военное училище. 

Что ж, выбор верный, хорошая физическая подготовка, плюс 
знания (а Саша учится на «4» и «5») откроют для него двери этих 
ВУЗов.

На полпути к 
Северному полюсу

В начале марта районная газета «Прибайкалец» 
сообщала, что ученик десятого класса из Татауровской школы Александр Левин 

в апреле будет представлять Бурятию в четвёртой всероссийской 
молодёжной экспедиции «На лыжах – к Северному полюсу». 

Маршрут - от российской дрейфующей станции «Борнео» до географической точки Се-
верного полюса. Расстояние перехода 100-110 километров. Возглавляли экспедицию 

известные российские путешественники Матвей Шпаро и Борис Смолин.
Лыжному походу предшествовали учебно-тренировочные сборы в Республике Карелия 

на базе лагеря «Большое Приключение», по окончании которых на основании углубленного 
медицинского осмотра  и психологического тестирования жюри экспедиции должно было 

определить состав команды.
Накануне нового учебного года ваш корреспондент Пётр КАЗЬМИН отправился 

в Татауровскую школу на встречу с Александром Левиным. 

Не секрет, что инфраструктура и материально-
техническая база объектов образования в по-
следние десятилетия порядком износились и 
почти везде требуют основательной реконструк-
ции. Средства на эти цели выделяются и изы-
скиваются, но восстановить всё и сразу пока не 
представляется возможным. Поэтому ремонтные 
работы в образовательных учреждениях идут 
плавно и  поочерёдно. В этом году одним из объ-
ектов такого ремонта стал спортивный зал Та-
ловской средней школы.

В феврале этого года зданию школы исполнилось 
40 лет. Несмотря на внушительный возраст, состоя-
ние его можно оценить, как довольно неплохое. В 
основном, конечно, благодаря усилиям, прилагае-
мым коллективом под руководством директора Ю.А. 
Пантелеева, по поддержанию здания в порядке. 

В спортзале же ввиду изношенности окон, полов и 
отопительной системы, зимой бывает довольно хо-
лодно. Несмотря на то, что в прошедшем учебном 
году котельная работала очень эффективно, хоть 
как-то спасая ситуацию, спортзалу был необходим 
капитальный ремонт. И в этом году из районного 
бюджета была выделена необходимая сумма. Рекон-

струкция началась с конца учебного года и сейчас 
уже подходит к концу. За это время старые окна были 
заменены на современные стеклопакеты, полностью 
поменялась отопительная система спортзала, элек-
тропроводка; полы, двери также будут установлены 
новые. Сейчас идет ремонт раздевалок и санузлов.

«Мы надеемся успеть к началу учебного года, – 
говорит директор Таловской СОШ Ю.А. Пантелеев, 
– чтобы дети с первых дней получили возможность 
заниматься в обновленном спортзале».

Вообще, в школе уже не раз проводились ремонт-
ные работы. Возможно, не такие масштабные, одна-
ко за последние 6-7 лет было заменено около 80-ти 
процентов отопительной системы, уже два года, как 
в школе действуют новые санузлы, частично отре-
монтированы полы. Конечно, работы предстоит ещё 
много: тут и  изношенные дверные проёмы, и необ-
ходимость замены окон, и требующая реконструкции 
столовая, и старые заборы, и стадион… Но прогресс 
в этом направлении очевиден, а значит есть надеж-
да, что в ближайшем будущем все недостатки будут 
устранены, и у учителей, учеников и родителей ста-
нет одной головной болью меньше.

Владимир ПАШИНЮК.

В Таловской СОШ завершается 
реконструкция спортзала

Общероссийский Народный фронт по-
может расширить и обновить «Единую 
Россию»,  считает премьер РФ Владимир 
Путин. «Сегодня мы хотим расширить и 
обновить «Единую Россию», чтобы в ее 
ряды пришли молодые, активные, энер-
гичные люди с новыми идеями и предло-
жениями, - сообщил Путин на минувшей 
неделе во время встречи с участниками 
Всероссийского молодежного лагеря «Се-
лигер-2011».

«Народный фронт – это способ при-
влечь молодых талантливых людей к 
обновлению и развитию страны, - сказал 

Путин. - Основные открытия совершаются 
молодыми людьми, самые яркие победы – 
это награда, а на такие поступки способна 
молодежь, которая думает о перспективах 
страны,  - добавил премьер.-  Я был бы 
рад, чтобы все большая часть молодежи 
приходила в молодежные общественные 
организации, приходили в «Единую Рос-
сию», в другие партии, участвовали в об-
щественной жизни. Я лично буду всячески 
это поддерживать».

Пресс-служба Бурятского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия»

Молодежь сможет обновить 
«Единую Россию» 

В этом году в фестивале приняли 
участие более 150 человек - намного 
больше, чем в предыдущие годы, от-
мечают организаторы. Помимо делега-
ций из соседних регионов были еще и 
представители Франции.

- Главная идея фестиваля - популяризо-
вать здоровый и активный отдых на Бай-
кале, - говорит организатор мероприятия 
Оксана Залесова. - С каждым годом участ-
ников становится все больше, и надеемся, 
что следующий, юбилейный фестиваль 
выйдет уже на всероссийский уровень.
Насыщенная программа фестиваля за-
нимала каждую минуту участников и зри-
телей. Были проведены соревнования 
по виндсерфингу, кайтсерфингу, гребле 
на байдарках, плаванию, пляжному во-
лейболу. Все желающие могли получить 
«мастер-классы» по вышеперечисленным 
видам спорта, а также по латиноамери-
канским танцам.

Самому юному участнику фестиваля в 
этом году - 4 года. Это - Белозор Арсений, 
он с семьей занял 3 место в номинации 

«Семья на байдарке».
Итоги фестиваля таковы: 
В виндсерфинге «Элита» победил Гор-

деев Алексей из г. Иркутск. Он же стал 
абсолютным победителем в этом виде 
спорта.

Кайтсерфинг - Захаров Алексей из г. 
Чита. 

Гребля на байдарках - Шумилов Дми-
трий и Спорышев Сергей из г. Иркутск. 

Гребля на байдарках среди семейных 
пар - семья Мешалкиных с 8-летним сы-
ном Макаром из г. Улан-Удэ. Гребля на 
байдарках среди женщин - Оленникова 
Наталья и Цимбалюк Ольга из г. Улан-Удэ. 

Плавание - Намжиев Олег из г. Улан-
Удэ.

Пляжный волейбол среди девушек - ко-
манда «Мегафон».  

Пляжный волейбол среди ветеранов - 
команда «Локомотив».

Пляжный волейбол среди мужчин - ко-
манда «А2».

egov-buryatia.ru

В Бурятии прошел четвертый фестиваль 
водных видов  спорта «Байкальский ветер»


